

2007年・秋号 autumn! 《号外》

たけまさ公一 ホームページ

<http://www.takemasa.org>

臨時国会開会(9月10日開会)

七月の参議院選挙の結果、参議院で与野党逆転しての臨時国会が開かれました。今国会の焦点の主なものを挙げると、第一に、消費税を引き上げずに財源一五・三兆円を捻出できることを明らかにすること。これは民主党の参議院選挙マニラ・エスト(政権公約)に掲げたものです(表1)。そのために、「税金無駄遣い一掃国会」と銘打ち、党内にも対策本部(本部長菅直人代表代行、事務局長長妻昭衆議院議員)を設ける予定です。これまで、与党自民党の反対で使えなかった国政調査権を駆使して税金の無駄遣いや、辞任に追い込まれた遠藤前農水大臣が代表を務める農業共済組合の補助金不正受給なども氷山

の一角と考え取り組みたいと思います。

第二は、テロ対策特別措置法の延長問題です。すでに党小沢代表が延長反対を表明しています。党内では、鉢呂衆議院議員が次の内閣の外務大臣を担い、私は次の内閣外務副(大臣)担当となります。米朝交渉が進む対北朝鮮、航空自衛隊が輸送活動を担うイラクも含めて日本の安全保障政策におけるアフガニスタンという視点で臨みたいと考えます。

国民本位の政治

各省官房長宛要請文「党部門会議での説明は各省を代表して発言できる人の出席を求める」に心え、これまで課長以下の出席であったのが審議官以上の出席に変わりました。これも、国民の代表である国会に対して

(表1)



行政が説明責任を果たす
一歩前進と言えます。有権
者の皆さんの投票で政治が
「国民本位」のものに変わり
つつあります。

消えた年金記録

七月二六日、総務省に設
けられた年金業務・社会保
険庁監視委員会（座長 葛
西JR東海会長）は「消えた
年金記録五千万件の精査
が進んでいないこと」を総務
大臣に意見具申しています。
それを受けて、総務大臣は
厚生労働大臣に勧告を出し
ました。

八月二九日の党総務厚
生労働部門会議でも「新し
い年金記録プログラム開発
がいくらかかるのか」「その
お金は年金保険料の流用
をしないで捻出できるの
か」「これまでのプログラム
の所有権がNTTデータに
あったものを国に移せるの

か」などには明確な答えが
社会保険庁からはありませ
んでした。

九月三日には、納付記録
がなく、被保険者の領収書
等に基づいて納付を認めた
件数が、昨年分五五件に加
え一八〇件であることが判
明。

テロ対策特別措置法

六年前の九月十一日米本
土へのテロ攻撃を受け、テロ
対策特別措置法は施行さ
れました。当初、民主党は
国会の「事前承認」を条件に
賛成に回るはずでしたが、
与党内で反対が出たため、
与野党合意がまとまらず
反対した経緯があります。
その後二年、二年、一年、
一年と延長を繰り返して、今
年の十一月一日に失効期限
を迎えます。この間、アフガ
ニスタンでは新政府が樹立、
新大統領選出、新憲法制定

と進んできました。海上阻
止活動(OEF MIO) 国
際治安支援部隊 (ISAF) 、
地方復興チーム (PRT) が
各国により行われている中、
特に日本は海上自衛隊によ
る船舶用燃料の補給を実
施してきました。その回数・
数量・金額は七六九回、約
四八万キロリットル、約二
九億円。うち米国が、三五
〇回、約二八万キロリットル
約一六二億円を占めます
ので、「イラクの自由作戦」
の艦船に給油されているの
ではないかという指摘が今
もされています。この点につ
いては政府が詳細な説明を
拒んできた経緯があります。
一方、国内の治安状況が改
善しないどころか悪化して
いる中、イラク開戦で米国
の関心がアフガニスタンか
ら移る肩代わりをしている
のが北大西洋条約機構 N A
T O です。その N A T O 訪問

時に安倍前総理は自衛隊の
派遣検討を表明しています。
現行法では自衛隊のアフガ
ニスタン陸上部で PRT の兵
員輸送が可能であることを
内閣官房の法案担当者も
民主党の部門会議で述べて
います。この部分の法的な
歯止めは欠かせません。

衆議院議員 たけまさ公一

Koichi Takemasa プロフィール

昭和 36 年(1961 年)生まれ。

さいたま市立木崎小、木崎中、県立浦和高校、
慶応義塾大学法学部政治学科卒業。平成元年
松下政経塾卒業。

平成 7 年埼玉県議会議員初当選。平成 11 年
4 月、埼玉県議会議員 2 期目当選。

平成 12 年「国政・新時代!」を掲げ、衆議院
議員選挙に初当選。平成 15 年、17 年連続 3 期
当選(小選挙区)。

現在、外務委員会理事・予算委員会委員。

党「次の内閣」外務副(大臣)担当・党埼玉県連幹事長。

